
 

 

 

 

 

 

 

VERBALE DEL CONSIGLIO INTERCLASSE IN SCIENZE DELLA NATURA 

11 LUGLIO 2016 
 

Il giorno 11 luglio 2016 alle ore 10,00 si è riunito il Consiglio Interclasse in Scienze della 

Natura per discutere il seguente o.d.g.: 

1) Approvazione Verbale CdI di SdN del 10 maggio 2016 

2) Comunicazioni del Coordinatore 

3) Incontro con il prof. Massimo Di Rienzo 

4) Pratiche studenti 

5) Varie e sopravvenute urgenti. 

Presiede la seduta il Prof. Angelo Tursi, Coordinatore del Consiglio Interclasse in Scienze della 

Natura. Il Coordinatore invita la Prof.ssa Porzia Maiorano a svolgere la funzione di Segretario 

Verbalizzante. Alle ore 10:15 il Coordinatore, verificata la presenza del numero legale (All.1), 

dichiara aperta la seduta e passa pertanto ad analizzare i punti all’ordine del giorno. 

 

1) Approvazione Verbale CdI di SdN del 10 maggio 2016 

Dopo aver apportato alcune piccole modifiche suggerite dai presenti, il Coordinatore mette in 

votazione l’approvazione del suddetto Verbale che viene approvato all’unanimità.  

 

2) Comunicazioni del Coordinatore  

Il Coordinatore informa che il Prof. Di Rienzo arriverà in ritardo per motivi istituzionali e 

chiede di poter posporre questo punto dell’ordine del giorno alla fine della seduta. Ricorda 

brevemente il motivo della convocazione: il Consiglio intende sottoporre al Delegato alla didattica il 

problema dell’elevato numero di immatricolati al Corso di Studi triennale che, con molti studenti in 

transito, produce molti abbandoni al II anno e notevoli problemi logistici nell’organizzazione della 

didattica. 

Il Coordinatore dichiara di aver discusso la problematica nei giorni precedenti con un ristretto 

numero di docenti, per preparare la riunione odierna. Il Prof. Caldara ricorda di essere stato nominato 

membro di questa commissione ristretta incaricata di risolvere il problema, ma di non essere stato 



convocato. Il Coordinatore si scusa personalmente con il prof. Caldara, riconoscendo la sua colpa 

nell’aver dimenticato di convocarlo. 

Il Coordinatore riferisce che sono state portate a termine tutte le escursioni didattiche 

istituzionali, con gran soddisfazione di docenti e studenti, ribadendo le difficoltà economiche e chiede 

di poter organizzare per tempo la preparazione di quelle per il successivo A.A. La Prof.ssa Sabato 

ricorda che in alcuni progetti per la didattica presentati dai Dipartimenti, sono state inserite delle 

richieste per le attività in campo sebbene quello di Biologia non lo abbia fatto. Forte e Maiorano 

ricordano che a Scienze della Natura le attività in campo sono istituzionali e non possono essere 

subordinate all’approvazione o meno di progetti. Il Dipartimento di Biologia ha supportato 

economicamente con i propri fondi queste attività che non avevano ricevuto finanziamenti sufficienti. 

Dopo un’ampia discussione, si suggerisce di prenderli in considerazione come eventuale supporto. 

 

3) Pratiche studenti 

Il Coordinatore riferisce che: 

a. Sono pervenute 2 richieste di sostituire le escursioni didattiche con altre attività a scelta 

evidenziando situazioni sanitarie. Il Coordinatore comunica di aver risposto ad entrambe le 

studentesse di voler presentare un certificato medico firmato e protocollato dal proprio medico 

curante, nel qual caso le due ragazze verrebbero inviate a Medicina del Lavoro per la verifica da 

parte della nostra Università, trattandosi di una richiesta che andrebbe a modificare il piano di 

studi ufficiale. Per il momento non c’è stato alcun seguito. 

b. Sono pervenute n. 6 istanze relative alla richiesta di riconoscimento di CFU per attività a scelta 

dello studente. Il Consiglio, analizzati gli attestati presentati, unanime delibera che: 

- agli studenti Alessia De Luca e Giuseppe Martiradonna, iscritti al Corso di Laurea in Scienze 

della Natura, sono riconosciuti per attività a scelta dello studente n. 2 CFU per la 

partecipazione come operatori al Censimento del Cinghiale nel Parco Nazionale dell’Alta 

Murgia (responsabile prof. G. Corriero); 

- alla studentessa Daniela Napolitano, iscritta al Corso di Laurea in Scienze della Natura, sono 

riconosciuti per attività a scelta dello studente n. 2 CFU per la partecipazione al Corso 

Pratico sulle Metodologie di studio e di censimento del lupo nel Parco Nazionale dell’Alta 

Murgia (responsabile dott. R. Sorino); 

- alla studentessa Maria Iodice, iscritta al Corso di Laurea Magistrale in Scienze della Natura, 

sono riconosciuti per attività a scelta dello studente n. 2 CFU per la partecipazione alla fiera 

espositiva “European Maker Week Bari” nella sessione Manifatture Digitali; 



- alla studentessa Francesca Baldassarre, iscritta al Corso di Laurea in Scienze della Natura, 

sono riconosciuti per attività a scelta dello studente n. 1 CFU per la partecipazione come 

relatrice e collaboratrice alla progettazione del Convegno “Scritto nelle ossa” organizzato 

dalla Associazione Polyxena e n. 1 CFU per la partecipazione come relatrice alla conferenza 

“Volti antichi: l’Antropologia come strumento di conoscenza del passato” organizzato dalla 

AICC. Si apre una discussione sull’opportunità di riconoscere CFU per attività a scelta dello 

studente alla preparazione di un convegno; si decide di approvare il riconoscimento se 

supportato dal docente di riferimento e se condotto al di fuori del tirocinio.   

c. Sono pervenute: 

-  6 domande per lo svolgimento della tesi relative al Corso di Laurea in Scienze della Natura 

da parte degli studenti: Antonio Giacò, Miriam Gioiosa, Vito Raffaele Macciocca e Luca 

Schepisi, i quali chiedono di svolgere l’attività connessa alla prova finale presso il 

Dipartimento di Biologia, rispettivamente con i professori G. Scillitani, L. Forte, P. 

Maiorano, L. Forte; Rocco Fracchiolla presso il Dipartimento di Scienze della Terra e 

Geoambientali con la Prof.ssa M. Marino e Sabino Matera presso il Dipartimento di 

Bioscienze, Biotecnologie e Biofarmaceutica con il prof. Giuseppe Calamita. 

- 1 domanda per lo svolgimento della tesi relativa al Corso di Laurea Magistrale in Scienze 

della Natura da parte dello studente Gaetano Pazienza il quale chiede di svolgere l’attività 

connessa alla prova finale presso il Dipartimento di Biologia con i professori L. Forte e 

Viviana Cavallaro. 

Il Consiglio, considerati gli insegnamenti e la congruità degli argomenti di tesi, verificata la 

disponibilità dei docenti su indicati, esprime unanime parere favorevole. 

d. Gli studenti Maria Iodice e Gaetano Pazienza, iscritti al Corso di Laurea Magistrale in Scienze 

della Natura, hanno presentato la relazione relativa allo svolgimento del tirocinio curriculare 

effettuato rispettivamente presso il CISMUS – Museo di Scienze della Terra e il CISMUS – 

Museo Orto Botanico di Bari. Il Consiglio, analizzate le attività svolte e verificato l’impegno 

orario certificato dai fogli di presenza acclusi alla relazione presentata, all’unanimità approva 

l’attività di tirocinio eseguita e attribuisce i 4 CFU riservati per tale attività. 

 

 

 



4) Incontro con il prof. Massimo Di Rienzo 

Il coordinatore ringrazia il prof. Massimo Di Rienzo per aver voluto prendere parte alla riunione 

del CdI in SdN per affrontare con esso la spinosa situazione legata agli abbandoni da parte degli 

studenti fra il I e il II anno della LT. 

Brevemente, il Coordinatore riepiloga la situazione: 

a) Al CdS in SdN triennale, a partire da ottobre e sino a tutto dicembre, si iscrivono tutti quegli 

studenti che non hanno superato i test di ammissione ai CdS a numero programmato (es. 

Medicina) ma che intendendo riprovare il test l’anno successivo e vengono presso il nostro 

CdS per sostenere alcuni esami che verranno poi loro riconosciuti in caso di trasferimento 

(es. matematica, fisica, Chimica, Biologia). 

b) Il numero degli iscritti al I anno è pertanto un numero sfalsato da queste iscrizioni con 

successivo crollo nell’anno successivo. 

c) La gestione dei corsi e delle lezioni e, soprattutto, delle attività in campo, nel primo anno 

diventano quanto mai problematiche a causa della presenza di un numero sproporzionato di 

studenti, spesso non interessati realmente alla disciplina. 

Il prof. De Rienzo comunica che: 

a) nell’ultimo Senato Accademico è stata proposta una nuova linea programmatica che prevede 

di ampliare il numero di iscritti di almeno il 20%, se possibile a partire anche dall’offerta 

formativa dell’AA 2016-2017. Il Senato ritiene infatti opportuno di dover eliminare il numero 

programmato nei corsi a programmazione locale (quindi al di fuori di quelli con obbligo del 

numero programmato a livello nazionale) ma di rispettare il numero limite per ciascun CdS. 

b) Nella seconda metà dell’anno ci sarà una visita dell’ANVUR per l’accreditamento, per cui è 

indispensabile che il Corso di Studi risolva tutte le criticità che erano state evidenziate 

precedentemente, anche in tempi ravvicinati. 

c) Il suo punto di vista personale è quello che sia ipotizzabile programmare il numero degli 

studenti a SdN, magari utilizzando il numero limite (75).  

d) Il sistema di programmazione può essere associato a dei correttivi utili a risolvere il problema 

delle criticità dovute al numero elevato di iscritti al primo anno. E’ ipotizzabile infatti: 

- accettare solo i primi 75 iscritti, considerando la priorità temporale (data d’iscrizione);  

- aprire i corsi singoli a quegli studenti che intendono sostare per un solo anno presso il 

CdS in SdN, modificando quanto previsto nei regolamenti universitari che prevedono 

per tali corsi singoli soltanto l’iscrizione di laureati; in tal caso, la prof.ssa Fornelli 



suggerisce di non aprire tali corsi liberi a più di 25 studenti per evitare problemi di 

numerosità comunque ingestibili; 

- favorire il permanere di questi studenti iscritti a corsi singoli all’interno di SdN nel 

caso di non superamento dei test di altro CdS, ammortizzando i costi di iscrizione già 

pagati all’interno del costo delle tasse universitarie; 

- favorire l’iscrizione di studenti “part time” concentrando insegnamenti “critici” nel I 

semestre. 

I rappresentanti degli studenti fanno notare che il costo di iscrizione a corsi liberi è di circa 340 

euro e risulta superiore alla quota di iscrizione al CdS che pagano gli studenti di basse fasce di 

reddito e quindi potrebbe essere per loro non conveniente. 

Al termine della discussione ampia ed articolata, alla quale hanno preso parte numerosi docenti 

e studenti, il coordinatore ringrazia il prof. Massimo de Rienzo per la sua squisita disponibilità. 

5) Varie e sopravvenute urgenti 

Nessuna. 

In assenza di altri argomenti di discussione, alle ore 13,00 la seduta è tolta.  

 

 

Bari, 11 luglio 2016 

 

 

Il Segretario Verbalizzante     Il Coordinatore del Consiglio Interclasse 

            in Scienze della Natura 

  Prof.ssa Porzia Maiorano     Prof. Angelo Tursi 


